

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1898

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 15 de Julio de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

El Jurado

Entre las reformas que la escuela democrática puso en su programa y que aceptaron los gobiernos liberales, está la institución del Jurado.

Mucho se ha escrito en pro sobre este tribunal popular y muchas también han sido las protestas que han surgido al profundizarle en la práctica, no sólo por los defectos grandísimos que tiene, fuera de su espíritu de autoritarismo que ha creado, sino también por los abusos á que se presta y la manera de cumplir su misión fiscalizadora y judicial.

El Jurado vive en España de forma raquítica y enteca, y sin que nadie se tome el debido interés, para que los elegidos reúnan la competencia necesaria para tratar las difícilísimas cuestiones que han de someterse á su deliberación.

De ahí resulta, en bastantes casos, atropellada la ley, absuelto un criminal empedernido y condenado algún inocente, dejando con esos hechos hondamente perturbada la conciencia y herida la opinión, que piensa en la fácil libertad otorgada á un sistema de igualdad social excesivamente amplio para atender en la mayor parte de los delitos conocidos, pues que, fuera de los de estafa, lesiones, hurtos y otros pequesísimos que entienden los tribunales de derecho, al Jurado le incumbe conocer.

Es un error lamentable suponer que doce compesinos pueden, sin grandes conocimientos, resolver asuntos gravísimos como muchas veces se les confía; y torpeza grande si entre ellos no existe concordia, ó se encuentra persona que por su mejor ilustración trata de torcer su voluntad para dar su solución á un asunto particularísimo, ya de política ó de estado, como son los de traición, sedición y rebelión.

También es imposible que el Jurado, sin más conocimiento de la causa y de los hechos que por la lectura y el acto del juicio, pueda cerciorarse de si existe ó no un delito, pues no todos los entendimientos humanos son claros y entran al momento en la realidad por la manera comparativa de los hechos y causas de formación, sino que la generalidad obra influida por la palabra y oratoria, ya toque las fibras más íntimas de su corazón, ó por los lamentos que lleguen á su alma.

Esto sin contar con los asuntos en

que por su calidad necesitase estar adornado de conocimientos científicos para tener competencia en ellos y llegar á dominarlos, ó de otro modo tener que juzgar por lo que los peritos quieran, ya se hagn con equidad ó injusticia. ¡Cuántas veces los tribunales de derecho no se atreven á dictar un fallo por resultar dudoso, á pesar de un detenido estudio del proceso!

Si, es muy difícil manejar la balanza de la Justicia. Es muy difícil desempeñar con acierto el cargo de Jurado.

Por eso creemos que esta institución merece un detenido estudio y una radical reforma, si hemos de llegar á la mejor justicia, verdadera y honrada de los pueblos del siglo XIX.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

Heróica defensa del fuerte de Estella.—15 de Julio

El 15 de Julio de 1873, hallándose Estella guarnecida por 100 soldados y 200 voluntarios, fué rudamente atacada por 1.200 hombres de las partidas de Pérula, Rosas, Aldea y Ollo, á las órdenes de Dorregaray, encargado en Febrero del mismo año del mando de todas las fuerzas carlistas del Norte.

Los soldados y voluntarios ocupaban el cuartel de San Francisco, la casa de Modet, la ermita de Santa Ana y una casa lindante con la iglesia de San Juan, edificios que habían fortificado. Excepción hecha del cuartel, que por su buena posición y excelentes defensas tenía como fuerte principal, los liberales vieron obligados á evacuar los restantes edificios, por haber llegado hasta ellos el enemigo perforando las casas. Entonces Dorregaray les invitó á que se rindieran; mas el comandante militar, teniente coronel don Francisco Sanz, contestó al jefe carlista que todos los defensores del fuerte preferían morir honrosamente dando sus vidas por la causa de la libertad, á rendirse; y que podía desde luego comenzar el ataque con los cañones que llevaba, que no les im-

portaban las consecuencias de éste ni los medios que pudiera emplear para apoderarse del cuartel. Tan heroica y gallarda respuesta arrancó dolorosas súplicas y abundantes lágrimas á las familias de los encerrados en el fuerte; pero todo fué inútil. Convencido Dorregaray de que aquel baluarte del liberalismo solo podía hacerle suyo á viva fuerza, ordenó el ataque, y como éste no diera resultado alguno, resolvió incendiar el fuerte.

Dando una prueba de generosidad, participó su resolución al comandante de él, invitándole al propio tiempo para que hiciera salir del cuartel á las mujeres y heridos, lo cual se llevó á efecto.

En la mañana del siguiente día los carlistas arrojaron bombas incendiarias sobre el tambor del cuartel, y aunque lo incendiaron, la presteza con que acudieron á sofocar el fuego los defensores impidió que éste tomara incremento y se comunicara al resto del edificio.

Ni un momento cejaron en su actitud los heroicos liberales. Multiplicándose para acudir á los puntos de mayor peligro, no descansaron ni un sólo minuto, siempre batiéndose como leones, demostrando un decidido propósito de perecer entre las ruinas del fuerte antes que consentir que éste cayera en poder de los contrarios, por lo que Dorregaray resolvió desistir de la empresa que pensaba realizar.

Todos los defensores del fuerte portáronse como dignos descendientes de los inmortales de Gerona, Zaragoza, Ciudad Rodrigo y Bilbao; mas por su heroico comportamiento merecen especial mención D.^a Pancracia Ibarra, esposa del teniente coronel Sanz, y el voluntario Celestino Garamendi: aquella, por no haber querido abandonar el fuerte cuando las otras mujeres, para dedicarse durante la lucha, en medio de una lluvia de balas, á curar á los heridos y á llevar agua y alimentos á los que peleaban, y el segundo, por haberse encerrado en el polvorín del cuartel para dar fuego á la pólvora y cartuchería, tan luego una señal convenida le hiciera saber que los carlistas habían penetrado en el fuerte.

Este glorioso hecho de armas fué objeto de las más merecidas alabanzas, tanto en España como fuera de ella, dando motivo también á que el eximio patricio Martinez de la Rosa, al leer en el Congreso los partes telegráficos que daban cuenta del hecho, pronunciara el hermoso discurs-

so titulado *¡Todo, menos eso!*, del cual, con sentimiento, no reproducimos los principales párrafos por ser ya muy extensos estos apuntes.

HERNANDO DE ACEVEDO.
(Prohibida la reproducción).

PROGRESOS DEL AUTOMOVILISMO

Mientras en nuestro país avanza con extraordinaria lentitud el nuevo modo de locomoción, en Francia y en Alemania se han multiplicado en proporciones asombrosas el número de carruajes automóviles y el de sociedades constructoras ó explotadoras del invento.

En los Estados Unidos, sobre todo, se extraordinario el incremento del automovilismo.

Solamente desde el mes de Marzo último se han constituido, entre otras menos importantes, las siguientes compañías:

Duryea Wagon, National Bicycle Motor, Yudd Comisk y Motor Vehicle, Riker Electric Vehicle, Columbia Automobile, Servis Motor Vehicle, Chicago Electric Vehicle y United States Vehicle.

Algunas de ellas se fundan con capitales de 5 á 7 millones de dollars.

En general, casi todas las grandes manufacturas americanas fabrican automóviles eléctricos con preferencia á los de motor de hidrocarburos, comprendiéndose que así sea, pues el gran número de fábricas de electricidad allí existentes facilita la principal dificultad del motor eléctrico, ó sea la carga de las dinamos.

Si esto es posible en los Estados Unidos, no sucede lo mismo en otros países; y de ahí que, no obstante sus inconvenientes, sea preferido el automóvil de petróleo, por la facilidad con que puede ser procurada esta materia y su positiva baratura.

Un constructor francés, M. Serpollet, ha aprovechado las referidas circunstancias para idear un nuevo modelo de motor de hidrocarburos, ensayado con gran éxito en el reciente concurso de París.

Dicho motor, compuesto de cuatro cilindros de una sencilla palanca de presión y de ingeniosos quemadores, presenta las ventajas de hacer imposibles las explosiones, de aumentar la velocidad y de suprimir, en gran par-

te, las vibraciones y el ruido del vehículo.

Además, el petróleo Serpollet es completamente inodoro y puede ser almacenado para recorridos de 150 kilómetros.

Dentro de poco tiempo será empresa facilísima para los automovilistas franceses y belgas el repostar de combustibles sus carruajes, pues las sociedades de ambos países tratan de conseguir de sus respectivos gobiernos la instalación de sus estaciones en las principales carreteras.

A VUELA PLUMA

Los inspiradores de «La Verdad»

no contentos con hacer representar á D. Eduardo Rico el triste papel que le han repartido, el de *Alcalde pantalla*, después de haberle bautizado con el mote de *Palaya*, recordando sin duda á aquel pobre marinero que tiempo atrás recorría nuestras calles y que apenas podía sacarse las palabras de la boca, tratan ahora de *tomarle el pelo*, con sin igual cinismo, queriendo suponer que dicho señor es un acaudalado propietario.

Nosotros no queremos discutir este asunto; pero invitamos al propio interesado á que emita su parecer sobre lo mismo.

Porque creemos que no puede sentarle muy bien á D. Eduardo Rico eso de *posición social*... desahogada, como quiere dárlo á entender el aludido periódico.

Verdad que aquí, donde todos nos conocemos, y se sabe al dedillo hasta lo que se guisa en cada casa, resulta más mortificante aun este pomposo calificativo, que el mote de *Palaya*, con que antes le bautizaron los propios que hoy le ridiculizan.

En Sevilla se han verificado, de orden del Gobierno, pruebas de telegrafía sin alambres, dirigiendo dichos trabajos el señor Alfredo Cahen, agente de la casa Marconi.

Han asistido el Delegado del Gobierno, teniente coronel de Artillería don Julio Fernández, el catedrático de la Universidad, señor Manjarrés y los señores Faal y Marcoartú, quedando satisfechos del resultado.

También en Madrid han de realizarse pruebas del nuevo procedimiento telegráfico, por el agente de Marconi y el Cuerpo de telegrafistas militares, que ha adquirido dos aparatos.

Este sistema le hallamos indicadísimo para las Baleares.

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de Tortosa se acordó nombrar depositario de fondos municipales, con la fianza de 8.000 pesetas, á D. Ramón Navarro Bosch.

Nada objetaremos contra este nombramiento mientras el Sr. Navarro preste la fianza debida y cumpla con su deber, ya que creemos inútil consignar que el agraciado con una de las primeras tajadas del *banquete municipal*, es... sobrino del llamado Alcalde.

Por esta vez triunfó la familia y por ello felicitamos al Sr. Rico.

Se han recibido en Zара goza diferentes tarjetas postales, dirigidas á centros y asociaciones, en las cuales se lee lo siguiente:

- «Acordado región valenciana.
- 1.º Recibir con una gran pita á los diputados y senadores que aprueben el presupuesto que se discute.
- 2.º Comunicar este acuerdo á las demás regiones.

P. O., *Patricio Digno*.
(Se venden pitos á 0'02 pesetas.)

Algunos suponen, tanto por la forma en que está redactada la tarjeta, como por la firma, que el acuerdo comunicado, si es que existe, no es de ninguna corporación ni entidad mercantil ó agrícola.

Copiamos del «Diario de Tortosa».

«La nueva situación local empieza sus funciones administrativas con un divorcio manifiesto de la opinión pública y con la antipatía de las varias fracciones que constituyen el Ayuntamiento.

Comienza celebrando sesiones de segunda convocatoria, á las que solo asisten ocho señores concejales.

Ni siquiera todos los calificados de gonzalistas acuden al acto, faltando á él conocidos conservadores, los amigos del Diputado provincial perteneciente al partido liberal dinástico, señor Roig, y los carlistas.

Esto pasa ahora, al principio, á los cuatro días de constituirse la nueva situación. ¿Qué sucederá más tarde?

Si recientemente formada la nueva Corporación municipal, persiste la mala costumbre de celebrar sesiones de segunda convocatoria, como siempre ha combatido varias veces *La Verdad* desde sus columnas, ¿qué ocurrirá cuando el Ayuntamiento cuente con algunos meses de existencia?

Mal espectáculo empieza dando la nueva situación local, cayendo en las mismas deficiencias que el gonzalismo ha criticado tenazmente desde la oposición, y sin demostrar aquella cohesión y unidad que son necesarias para esperar fructuosas iniciativas en favor de la gestión de servicios comunales.

La nueva situación local presenta un aspecto anémico y enfermizo, en vez de ofrecerse ante el público como recién nacida, robusta, vigorosa y llena de vida.»

La prensa de Pontevedra viene ocupándose de un interesantísimo trabajo llevado á cabo por el oficial del cuerpo de Telégrafos D. Manuel Ramos de Vilar, que se halla prestando servicio en aquella capital.

Trátase de un invento que tiene al aprovechamiento de las mareas para ser utilizada como fuerza motriz aplicable á toda clase de industria.

El inventor ha dirigido al ministro de Fomento una extensa memoria, á la que acompañan certificaciones de varios técnicos, demostrando la reconocida utilidad del invento.

De esperar es que se mire tal trabajo con el detenimiento que merece.

El día 18 del actual comenzarán en todas las escuelas públicas de primera enseñanza las vacaciones estivales, para terminar el 31 de Agosto.

Continúa acentuándose en esta ciudad la epidemia de sarampión, reinante, siendo muchas las familias en las que hay dos y tres pequeñuelos atacados de dicha enfermedad.

En Cherta parece que se han registrado bastantes casos de viruela.

A todo esto, ¿qué hacen las autoridades y la Junta local de Sanidad?

Dicen de Segorbe que la empresa de los coches de Teruel á Jérica ha acordado que se suspenda la salida del que prestaba servicio en la carretera de Valencia, á las cinco de la mañana.

El motivo de esta decisión no es otro que el poco movimiento de viajeros que se observa. Solo, pues, quedará el que tiene su salida de Teruel á las cinco de la tarde, que llevará la correspondencia.

Otro acuerdo de la empresa ha sido el destinar una diligencia que haga el recorrido hasta Sarrión, habiéndose señalado como hora de partida las nueve de la mañana.

Como en años anteriores, el día 20 del corriente mas empezará el servicio de trenes de baños de Tortosa á Ampolla, durando hasta el 20 del próximo Agosto.

Los billetes de 2.ª para ida y vuelta costarán 1'70 y los de tercera clase 1'15 pesetas.

El servicio se efectuará á la ida por el tren mixto núm. 725, que saldrá de Tortosa á las 3,35 tarde y de Ampolla á las 4,11 de la misma, y el regreso por los trenes que salen de Ampolla á las 6,41 tarde y 9,00 noche, para llegar á Tortosa á las 7,57 tarde y 9,55 noche respectivamente.

Los billetes solo serán valederos para el día de su expedición.

Los viajeros que adquieran su billete en Ampolla podrán utilizar, para trasladarse á Tortosa ó Ampolla, el tren mixto núm. 722, que sale de aquella estación á las 11:03 de la mañana.

En Pamplona la nota especial de las fiestas de San Fermín ha sido el gran número de franceses que han ido á disfrutar de ellas.

Entre los extranjeros había varios sacerdotes que hicieron el viaje en bicicleta.

Por el Rectorado de esta Universidad se ha dispuesto que la edad de los alumnos que ingresen en las escuelas normales ha de ser la de 16 años cumplidos.

Los agricultores de nuestra comarca se muestran muy satisfechos de la lluvia de los últimos días, que ha reanimado á muchas de las plantas que empezaban á resentirse de pertinaz sequía.

Los olivos sobre todo han de tocar los resultados de la lluvia, que contribuirá á que el fruto se desarrolle vigorosamente, compensando con ello los cuidados que se les prodiga.

Reina extraordinaria ale-gría entre el bello sexo del Principado de Hesse (Alemania) por haber votado la Dieta por 18 votos contra 16 una ley imponiendo un recargo de 25 por 100 en todas las contribuciones é impuestos establecidos á todos hijos varones del país que habiendo cumplido ya los 23 años permanezcan solteros.

Su Santidad León XIII ha recibido colectivamente á los obispos de la América latina, felicitándoles por el término feliz de su concilio.

Tenemos conocimiento de que en algunas casas de campo del término de Santa Bárbara se han perpetrado, en estos últimos días, algunos robos, por lo que llamamos la atención de las autoridades, á las que corresponde velar por los intereses de aquel vecindario.

Escriben de Tarragona:

«Por haberse agravado la enfermedad que aqueja al hijo mayor del digno coronel del regimiento infantería de Almansa D. Emilio Cremata, tuvo éste que salir ayer precipitadamente para Barcelona.»

Celebraremos infinito que el enfermo obtenga una pronta y radical curación.

La Dirección general de Obras públicas señala el día 5 del próximo mes de Agosto para la adjudicación en pública subasta de las obras de dos castilletes metálicos apoyo del cable de retención del puente volante para el paso del Ebro en Amposta en la carretera de Vinaroz á la Venta Nueva, cuyo presupuesto de contrata es de 35.080'44 pesetas.

Sería conveniente que todos los vecinos que, conforme á lo prevenido en las ordenanzas municipales, vienen obligados á regar y barrer frente á sus casas, en las que debe hacerse cumplir con esta obligación, ó se les obligase por quien corresponde á cumplirla, pues deja mucho que desear la manera como se hace en buen número de casas y de calles, siendo así que á todos interesa la limpieza en general.

El propietario que no tiene sus intereses asegurados vive constantemente expuesto á la ruina; pues, sus terribles enemigos, que ni avisan ni respetan, como el fuego y las explosiones, que éstas, si no incendian, pueden destrozar, le amenazan de continuo devorar su fortuna que, por una módica cantidad anual, la Compañía de Seguros *La Urbana* se la garantiza cuando el voraz elemento ó las citadas explosiones hicieran presa en sus propiedades aseguradas.

La Urbana cuenta 61 años de existencia, es la más antigua en España y posee en capital social, fondos de reserva y primas á recibir, 75.000.000 de pesetas y ha satisfecho por 187.843 incendios, hasta 31 de Diciembre de 1907, la enorme cantidad de 147 millones 936.254 pesetas; que es la mejor garantía que á sus asegurados puede ofrecer una Compañía; á más de que siempre ha cumplido con puntualidad sus compromisos.

Asegura también las mercancías en viaje, en las Aduanas y muelles de las estaciones del ferro-carril.

Para proposiciones de seguros dirigirse al Representante en Roquetas-Tortosa, D. José Ferré y Gendre, calle de Santa Teresa, 20, Tortosa.

Ha ingresado en la casa de Beneficencia de Tarragona el niño Miguel Cristóbal Damián, abandonado por sus padres en una finca llamada «Mas de Subirats», de Mora la Nueva.

Leemos en un periódico de Burgos.

«El jefe de policía de Barcelona ha dado cuenta al de esta capital de un robo de importancia.

Al llegar á la ciudad condal el súbdito inglés Mr. Britón, que estuvo en Burgos el día 25 del mes pasado y después en Madrid y El Escorial, echó de menos 3.000 libras esterlinas en Billetes y otras 80 á 90 en oro que llevaba en una caja, ignorando el punto en que se verificó la sustracción.

Dicho señor ofrece como recompensa cinco mil pesetas á quien descubra el autor del robo.»

Para que se presenten en el Gobierno militar de Tarragona á fin de entregarles documentos que les interesan, se cita á los individuos que á continuación se espresan, y de residir en pueblos de esta provincia, deberán manifestarlo los alcaldes respectivos:

El sargento Mariano Miret Español; los soldados Conrado Parés Colón, Pablo Carballé Cerraté, José M. Aznar Nieva, Antonio Camafort Vallverdú, Ramón Martí Casanovas, Antonio Fuentes Sanchez, Juan Miró Sentís, Sebastián Borrás Martí, Justo Ros Camacho, José Miralles Nós y el guardia civil Carlos Tornos Ferrer.

Según afirma una eminencia médica, el agua fría es un valioso estimulante para muchas personas. Su acción sobre el corazón es más estimulante que la del coniac. Se han dado casos de que un vaso de agua haya bastado para levantar el pulso desde 76 á 100 pulsaciones.

Se ha recibido por el Alcalde de Perelló un oficio del Gobernador civil habilitando el cementerio de Ampolla, el cual debe bendecirse dentro de pocos días.

Se hallan vacantes las plazas de Médico y Farmacéutico titulares de Cénia, dotadas con el haber anual de 425 y 250 pesetas, respectivamente. Las solicitudes deben presentarse en el término de treinta días, á contar desde ayer.

A bordo del vapor «Cervantes» llegó anteayer á Tarragona un prófugo, que se presentó al Cónsul español de Certe, acogiéndose á indulto.

Por haber obtenido una licencia de treinta días el comandante segundo jefe de la zona de reclutamiento de esta provincia, paisano nuestro D. Bernardo Iglesias, se ha dispuesto por la superior autoridad militar que, durante su ausencia, le sustituya en el cargo de vocal de la Comisión mixta el de la misma graduación del regimiento reserva de Gravelinas D. José Sastres.

El día 1.º del próximo mes de Agosto dará principio la redención á metálico de los mozos correspondientes al actual reemplazo de los declarados soldados de los tres anteriores. El plazo para estas operaciones terminará el 30 de Septiembre venidero.

Ha tomado posesión de su destino el maestro propietario nombrado en virtud de las últimas oposi-

ciones para la Escuela pública elemental de niños de Vandellós, don Francisco Vives Lagrava.

Recomendamos el hielo de inmejorable clase que se expende en el depósito que D. Francisco Escardó tiene establecido en la calle de Santa Teresa, fábrica de jabón.

Las patentes para el ejercicio de la profesión médica se expiden ya en la delegación de Hacienda; el plazo para obtenerlas termina el 22 del corriente, y su importe el del año económico anterior con la rebaja del 20 por 100 de impuesto de guerra.

Hemos recibido el sexto número de Alrededor del Mundo, interesante semanario, que trae una bonita portada y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Los cartujos de Miraflores. Cómo viven y de dónde proceden, por *Wanderer*.—La música contra las orugas. Un freno para barcos.—El arte de clavar clavos.—Figuras de papel plegado. Manera de hacerlas.—La escritura por imágenes.—Las mariposas del mar.—El remedio contra el moquillo.—Intimididades de un autor festivo, por *D. Luis Taboada* (dibujos de Cilla).—El modo original como vine á Madrid.—Tertulias aristocráticas. La de la Marquesa de Squilache, por *Monte-Cristo*.—La belleza femenina: cuatro retratos de mujeres bonitas.—Concurso.—¿Cuántos los animales?—Dónde están las estrellas.—Una planta impaciente. La soldanela que funde el hielo.—Las quejas de un zapatero.—Guía para las que quieren casarse. Lecciones de estadística.—Los últimos estudios sobre el pelo.—La cura por el sol y el aire.—Prisión y fuga de un duende, por *A. Stor*.—Para conocer la leche pasteurizada.—El nuevo arte de defenderse contra una persona que quiere darle á uno una bofetada.—Averiguador universal. Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas. Escrito por el público. Recetas y Recreos, esta última con bonitos problemas.

24 páginas, 42 grabados.—20 céntimos número.

Suero anti-diftérico

Vacuna de ternera
En la farmacia de D. Agustín Monner se recibe semanalmente suero anti-diftérico y vacuna fresca de ternera, procedentes ambos productos del laboratorio microbiológico del Dr. D. Jaime Ferran, de Barcelona.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

REGISTRO CIVIL

DIA 13

Nacimientos.—Cinta Pilar Subirats Roca.—Josefa Colomé Fabregues.—Teresa Estrada Vidal.
Defunciones.—Ninguna.
Matrimonios.—Ninguno.

CORREO DE MADRID

14 de Julio de 1899.

Reunión de las minorías

En este momento termina la reunión de los jefes de las minorías. Estos han convenido por unanimidad pedir que se prorrogue la discusión de las amortizaciones y el arreglo de la Deuda, que se pague el cupón de Octubre como se pagó el de Julio y que se cierren las Cortes sin aprobar proyecto alguno.

Los señores Silvela y Villaverde manifestaron que ellos, en vista de la importancia de los acuerdos adoptados por las minorías, no podían aceptar ni rechazar desde el momento ninguna de estas peticiones sin consultarlo antes con los demás individuos del Gabinete.

Para que el Gobierno se ocupe del particular, el señor Silvela ha convocado á los ministros á un Consejo que se celebrará esta noche para buscar una fórmula de avenencia, cosa que no cree difícil el Gobierno.

Un ministro, hablando de lo relativo á la clausura de las Cortes, ha dicho que esto es exclusivo de la Corona; pero como el Gobierno es quien aconseja, de aquí que en los círculos políticos se diga y aún se afirma que de la reunión que el Gobierno celebre esta noche saldrá la fórmula de avenencia.

Diputados catalanes

En el Congreso ha quedado esta tarde la proposición de levantar un millón de pesetas para el desarrollo de obras públicas. La suscriben los diputados catalanes Sallares, Marqués de Cams, Gomyo, Maluquer, Rosell, Vivanco y Alonso Martínez (D. Vicente).

Chantage madrileño

La *Correspondencia* dice que un capitán del Ejército, don Ramon Ibañez, ofreció á otro, también del Ejército, creo que de Administración militar, publicar un artículo que tenía escrito contra el mismo, si no le entregaba cierta cantidad.

Maqueda, que así se llama el otro militar, aceptó y le ofreció 300 pesetas por la no publicación del artículo que se refería á su persona.

Para terminar el negocio se dieron ambos cita anoche en el café de Zaragoza.

El señor Ibañez, al percibir las trescientas pesetas y entregar las cuartillas, fué detenido. Conducido al Juzgado, se le trasladó después á las prisiones de San Francisco, por haberse inhibido de conocer en el sumario el juez de instrucción del distrito del Congreso.

Consejo en Palacio

Al salir del Consejo mostráronse los ministros reservadísimos.

El señor Silvela expuso en él la fórmula de concordia que proponen los jefes de las minorías, acordándose que

para darles contestación vuelva á reunirlos hoy el señor Silvela.

Los ministros reiteraron que la contestación fuese la misma que tenían ya acordada por unanimidad, creyéndose que el Gobierno tratará de sacar adelante el mayor número posible de proyectos si las minorías le ofrecen apoyo.

No obstante, si el señor Sagasta participa de la intransigencia de las demás minorías, el Gobierno dimisionará.

Reina extraordinaria expectación política.

Cuestión vinícola

Se han reunido en el Congreso los senadores y diputados por 28 provincias interesadas en la cuestión vinícola, estando representados todos los partidos.

Por unanimidad se acordó rechazar los proyectos del señor Villaverde que perjudican la riqueza vinícola.

Nombróse, además, una comisión que gestione la reforma con el señor Villaverde y proponga las medidas que convengan adobtar.

D. Juan Bautista Borrás

Procurador Causídico

Ha instalado su despacho en el primer piso de la casa sita en la calle de Genoveses (Ensanche del Temple).

Horas de consulta

De 9 á 1 mañana y de 4 á 7 tarde.

Advertencia

Aquellos de nuestros abonados que tengan que ausentarse durante el verano, se servirán pasar aviso á esta Administración, al objeto de remitirles LOS DEBATES en donde fijen su residencia.

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y del Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés Cambios, 3

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acumulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecedemuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionamiento de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incesantes sobre estas dolencias nos llevaron á conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Seb'ehueh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37
BARCELONA

COLEGIO "LEON XIII"

de 1.ª y 2.ª enseñanza y carreras de facultad

Claudio Coello 55, Barrio de Salamanca

Local construido exprofeso (especial para internos)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con patio para recreo, Galería de cristales para los días lluviosos, Magnífico Gimnasio y completos Gabinetes de Física, Química é Historia Natural.

Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por las brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales consiguiendo mas del 40% de sobresalientes sin ningun suspenso.

Un ilustre sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sacrosanta Religión; siendo frecuentes las conferencias de moral y los actos de Confesión y Comunión.

Se admiten internos en condiciones ventajosas para las familias, cuyos honorarios son convencionales y según los servicios que reclamen del Establecimiento.

PILDORAS DE RIAZA

DE

PEREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea TERCIANAS, CUARTANAS Y COTIDIANAS.

¡Veintiocho años de éxito!

Cajas con 80 y 40 pildoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias de esta provincia, y en la Sociedad Farmacéutica Española de Barcelona; remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de PEREZ NEGRO, Ruda, 14.—MADRID.

DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES



SALVACION DE LOS NIÑOS

LA

Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningun niño se nuere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura, mata los lombrices *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Drogueria, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

ALMACEN DE VINOS AL POR MAYOR

DE

José Cubells

(SUCURSAL DE J. CUBELLS, DE FALSET)

Calle Carretera del Temple (Ensanche)

TORTOSA

En este ya acreditado establecimiento se expenden á precios económicos los exquisitos vinos del Priorato, de todas clases. El dueño responde de la bondad de los mismos; y tanto es así, que, de *agrirse*, lo cambia al comprador por otra clase.

Calle Carretera del Temple (Ensanche)

TORTOSA

Aguas arsenicales

CARDÓ

Aguas nitrogenadas

Fuente San Roque

Manantial Borboll

Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarros crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 Junio á 30 Septiembre

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el azoe que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.ª y 2.ª y restaurant á cargo del acreditado fondista de Sitjes, Francisco Carcoise.

Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. espiritual del Bañerío.

Hay carruajes en Tortosa que salen á la llegada de los trenes que parten de Barcelona á las 5 3/4 de la mañana y 8 noche. Teléfono desde Cardó á Tortosa.

Para más informes, S. Cabestany, Aragón, 310, y Cármen, 25, ultramarinos, Barcelona.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

FELTIPONIBIT